2024-04-01

## Ciudad de México. Elecciones y panorama político

Autor: Iván Cruz

Género: Nota Informativa

https://datanoticias.com/2024/04/01/ciudad-de-mexico-elecciones-y-panorama-politico/

La Ciudad de México actualmente es gobernada por Marti Batres Guadarrama, quien pertenece al partido Morena. Llegó al poder como suplente de Claudia Sheinbaum Pardo, hoy candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y Partido Verde).

Desde que hay <u>elecciones</u> para gobernante de la Ciudad de México (1997), los <u>candidatos</u> ganadores suelen ser de partidos con ideología de izquierda. Del PRD fueron postulados Cuauhtémoc Cárdenas (1997), Andrés Manuel López Obrador (2000), Marcelo Ebrard Casaubón (2006) y Miguel Ángel Mancera (2012), mientras que de Morena fue Claudia Sheinbaum Pardo (2018), todos ellos fueron electos en las urnas.

La <u>CDMX</u> está compuesta por 16 alcaldías, equivalentes a los municipios en otros estados. Actualmente, siete de ellas están gobernadas por Morena, PT y Partido Verde; y ocho por PAN, PRD y PRI. En el caso de Cuajimalpa, el alcalde Adrián Ruvalcaba era militante de PRI, pero renunció al partido a finales de 2023 para apoyar a Morena.

## Elecciones en Ciudad de México

En la Ciudad de México hay <u>elecciones</u> locales cada tres años, en las que se eligen a 16 alcaldes, 66 diputados al Congreso de la Ciudad de México (33 por voto en las casillas , 32 plurinominales y uno elegido para diputación migrante), así como a planillas de los concejales de las 16 demarcaciones (60% se votan en casillas y 40% son elegidos vía plurinominal).

También, hay <u>elecciones</u> federales cada 3 y 6 años. En las que son cada tres años, conocidas popularmente como intermedias, se eligen a 24 diputados federales. Mientras que en las presidenciales, que son cada seis años, se vota por dos senadores, un Jefe de Gobierno y un presidente de la república de los Estados Unidos Mexicanos.

Las siguientes <u>elecciones</u> para Ciudad de México son:

**Elecciones** locales:

Elecciones federales intermedias.

Elecciones federales presidenciales.

De acuerdo con el <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México</u>, hay 7.6 millones de habitantes con credencial de elector.

Panorama político en Ciudad de México

La Ciudad de México se ha distinguido por ser uno de los primeros y más s fuertes bastiones de la izquierda progresista en el país. Entre 1997 y 2018, fue gobernada por el PRD, que en su mejor momento logro ser la segunda fuerza política a nivel nacional.

De 2018 a la fecha, Morena tiene la Jefatura de Gobierno. En esas elecciones, el partido se consolido como la

fuerza política más grande del país y de la Ciudad de México. Sin embargo, en 2021, la oposición formada por PAN, PRI y PRD lograron recuperar algunos territorios.

En cuanto a distribución de alcaldías por partidos políticos, el mapa es bastante fluctuante en cada elección.

Las alcaldías con mayor estabilidad política son Benito Juárez, Iztapalapa, Tláhuac, Venustiano Carranza, Iztacalco y Xochimilco, que han sido gobernadas por el mismo partido o corriente política en gran parte de los últimos 20 años.

Gobernantes de la Ciudad de México

En los últimos 27 años, los gobernantes de la <u>CDMX</u> han sido:

Te puede interesar.

Diputados y Senadores ¿Cuál es la diferencia?

2024-04-01

## <u>IECM</u> debe hacer su trabajo y concientizar a <u>candidatos</u> sobre colocación de propaganda: Martí Batres

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.la-prensa.com.mx/elecciones-2024/iecm-debe-hacer-su-trabajo-y-concientizar-a-candidatos-sobre-colocacion-de-propaganda-marti-batres-11683813.html

El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama aseguró que no tiene conocimiento de que tengan una notificación del Instituto Electoral de la Ciudad de México para retirar la propaganda <u>electoral</u> del mobiliario urbano.

"En el tema de la propaganda ahí consideramos que el Instituto debe hacer su trabajo y ponerse en contacto con los partidos políticos, con los candidatos".

Recibe las noticias más importantes a través de nuestro canal de Whatsapp, disponible en este enlace

En conferencia de prensa, el jefe del Ejecutivo local recordó que ya habían hablado hace unos días de que había propaganda colocada en azoteas, en espectaculares que están totalmente prohibidos por la ley y que había propagando colocada en árboles y "ufff pusieron el grito en el cielo por eso y ahora considero que el Instituto debe hacer su tarea para concientizar a partidos y candidatos".

Por su parte, la Secretaría del Medio Ambiente, Marina Robles García comentó que uno de los llamados y sugerencias que están haciendo al <u>Instituto Electoral de la Ciudad de México</u> es que solicite a los partidos políticos que con esta propuesta o propaganda <u>electoral</u> que retiren, realicen un plan de manejo de estos residuos como hacen algunas instituciones u organizaciones o empresas con los materiales que generan grandes volúmenes de residuos.

Al cuestionarle si cuentan con un aproximado sobre el número de toneladas de basura que se generarán pues ya iniciaron la campaña de candidatos a alcaldías y diputaciones además de que ya llevan un mes las de los candidatos a la Jefatura de Gobierno, la funcionaria comentó:

"No tenemos esa estimación aún, pero sería justamente el tipo de información que en estos planes de manejo los partidos tendrían que reportar y que el instituto debería de solicitarles", concluyó.